

MONTHEY

La Fête de la diversité était l'occasion de s'ouvrir à d'autres modes de vie

PAGE 9

CHARRAT

Les citoyens ont accepté largement l'implantation de deux nouvelles éoliennes

PAGE 10

SLOWUP

Des milliers de personnes ont participé à la dixième édition

PAGE 12





SION Les 160 délégués de la Société pédagogique valaisanne (SPVal) ont invité le chef du département à leur assemblée pour qu'il réponde à des interrogations.

Oskar Freysinger envisage le retour du «par cœur» à l'école

STÉPHANIE GERMANIER

Ils attendaient du concret, ils ont eu droit à un grand tour d'horizon des chantiers encore en cours dans le monde de l'enseignement primaire valaisan. Les 160 délégués de la Société pédagogique valaisanne (SPVal) étaient réunis samedi en assemblée à Sion.

Ils avaient invité le chef du département Oskar Freysinger afin que celui-ci réponde à une série d'interrogations. Dix-sept points naient par exemple la protection des données sur les réseaux sociaux qui a fait réagir le préposé à la protection des données tout récemment, la gestion des horaires ou des effectifs et la politique des salaires. Dix-sept points qu'Oskar Freysinger a survolés, se montrant rassurant mais précisant qu'il répondrait ultérieurement et précisément à ces interrogations. «Nous ne sommes pas vraiment satisfaits, car nous souhaitions des réponses claires. Nous le par cœur. «Mais votre liberté pé-



Nous ne sommes pas satisfaits, car nous attendions des réponses claires.»

OLIVIER SOLIOZ PRÉSIDENT DE LA SPVAL

attendons maintenant son retour dagogique demeurera car c'est vous Solioz, président de la SPVal.

Les dix thèses en question

Les dix thèses du ministre sur l'école, rendues publiques il y a quelques mois, ont également fait l'objet de questions. A quoi s'attendre concrètement? Sur ce terrain-là, l'élu est resté vague, ne voulant pas dévoiler en primeur un catalogue qu'il présentera à la rentrée. Seul indice: on reparlera notamment d'apprentissage par

mémoriser», a précisé le chef du département.

Alors que les gros chantiers des nouvelles directives fédérales ou encore des coupes budgétaires de l'Etat du Valais touchent à leur fin, Oskar Freysinger a tenu à remercier l'assemblée pour les sacrifices consentis. Il a aussi rassuré les enseignants. «Vous et notre département avons fait le travail et nous avons été exemplaires. J'ai déjà averti le Conseil d'Etat que plus aucune économie ne se ferait

chez nous dans le cadre d'ETS2.» Du fait que les gros dossiers sont, bientôt, derrière et que depuis l'arrivée du nouveau président de la SPVal, Olivier Solioz, les rapports autrefois très tendus entre Oskar Freysinger et les enseignants semblent s'être un brin apaisés. «Nous sommes aujourd'hui en eaux calmes, même si vous conservez votre rôle de revendicateurs», a d'ailleurs déclaré Oskar Freysinger à l'assemblée.

Redoublement, de nouveau

Les enseignants ont par ailleurs remis une résolution à leur chef de département. Un texte à préciser encore, mais dans lequel ils demandent que les mesures de soutien soient les mêmes pour les élèves qui commencent leur scolarité que pour ceux qui la terminent. «Plus vite on agit, plus ces mesures sont efficaces», a fait valoir la SPVal. L'idée de réintroduire le redoublement dès la 3H devrait ainsi faire son chemin dans les deux camps. •

EN BREF

Travaux d'entretien sur l'A9



Cette semaine, le tunnel de Gamsen de l'A9 fera l'objet de travaux de nettoyage et d'entretien. Pour permettre ces différentes interventions, des fermetures temporaires sont prévues. En plus du nettoyage annuel, on procédera à des travaux d'entretien et à des tests sur les équipements électroniques et de sécurité. D'autres opérations de maintenance sont prévues sur la canalisation, ainsi que le fauchage et l'entretien des arbustes situés en amont du tunnel. Afin de réduire la durée des perturbations de trafic, tous ces travaux seront combinés.

Pendant les travaux, le tunnel de Gamsen sera fermé dans un sens à la fois, deux jours par direction. Les voies resteront cependant ouvertes pendant les heures de pointe du soir. Une déviation est prévue par la route cantonale. Les fermetures sont planifiées comme suit:

Direction du Simplon: le mardi 7 juin, de 9 à 16 heures; du mardi 7 juin à 19 heures au mercredi 8 juin à 16 heures. Direction de Viège: le jeudi 9 juin, de 9 à 16 heures; du jeudi 9 juin à 19 heures au vendredi 10 juin à 16 heures.

Court métrage de prévention sur les hommes violentés

Un court métrage veut briser le silence qui pèse sur les violences sexuelles faites aux hommes. Sept étudiants valaisans y ont participé. Les hommes sont aussi victimes de violences sexuelles. Pour briser ce qui est encore un tabou, sept étudiants valaisans ont participé à la création d'un court métrage, en partenariat avec les centres SIPE du canton et l'association ESPAS

actifs dans la prévention contre les abus. D'une durée de trois minutes, «Parlons-en», mis en forme par Cerkenamo Production, veut faire réfléchir aux comportements protecteurs à adopter dans les soirées, afin de prévenir un éventuel viol ou de donner le courage aux victimes d'abus sexuels de libérer leur parole. Ce court métrage est à découvrir sur: www.espas.info o saw

Les barrages d'Alpiq intéressent peu les repreneurs romands

Alpiq estime que le processus de vente de ses installations hydroélectriques (49%) se déroule selon les plans. Si une bonne vingtaine d'intéressés ont déposé des offres, les principales entreprises électriques romandes ne seraient pas sur les rangs. «L'intérêt est présent, a affirmé dimanche le porte-parole d'Alpig, Andreas Meier. Nous nous trouvons en plein processus.» Le groupe, numéro un suisse de l'énergie, ne

donne par conséquent aucun détail sur les éventuels candidats à la reprise. La bonne vingtaine d'offres proposées jusqu'ici sont décevantes, affirment «Le Matin Dimanche» et la «SonntagsZeitung». Selon eux, Fribourg, Genève et Valais n'entrent même pas en matière. Seuls la Romande Energie et les Services industriels de Lausanne auraient répondu «étudier le dossier» côté romand. • ATS

TRANSPORTS

Viola Amherd pour la défense du Lötschberg



Viola Amherd est la nouvelle directrice du Comité du Lötschberg. La conseillère nationale valaisanne PDC prend les rênes du groupement qui demande que l'axe Lötschberg -Simplon soit intégré à la prochaine étape d'aménagement de l'infrastructure ferroviaire,

notamment via l'aménagement de la deuxième voie du tunnel. La politicienne de 53 ans est membre de longue date de la Commission des tranports et des télécommunications du Conseil national. Elle s'avère être une spécialiste de ces domaines. Le Comité du Lötschberg compte plus de 300 membres, dont les cantons de Berne, les deux Bâle, Fribourg, Neuchâtel, Soleure et le Valais. C'est le conseiller d'Etat Jacques Melly et son homologue bernoise Barbara Egger-Jenzer qui en sont les présidents. • sG

POUR UN ÉTÉ VITAMINÉ ET CRÉATIF



- BD en cube, aquarelle
- Photos urbaines, vitrail
- Relooking, maquillage



